

## ■ Saudi Arabia Leads the Middle East in E-Commerce Sales

E-commerce solutions company, "Applo", revealed that traditional stores lost 10 percent of their total sales, while sales through electronic platforms increased during the first half of this year.

According to the company, the e-commerce sector is growing faster and better than traditional stores. The growth in the volume of e-commerce in the Arab region reached 7 percent year-on-year to \$15 billion in the first half of this year, and the Kingdom of Saudi Arabia topped the countries of the region in terms of e-commerce sales.

Source ([AlArabiya.net Website](http://AlArabiya.net Website), Edited)



## ■ السعودية تصدر دول منطقة الشرق الأوسط في مبيعات التجارة الإلكترونية

كشفت شركة "أبلو" لحلول التجارة الإلكترونية، عن خسارة المتاجر التقليدية 10 في المئة من إجمالي مبيعاتها، في حين زادت المبيعات عبر المنصات الإلكترونية خلال النصف الأول من العام الجاري. ووفق الشركة فإن قطاع التجارة الإلكترونية ينمو بشكل أسرع وأفضل مقارنة بالمتاجر التقليدية. وقد بلغ نمو حجم التجارة الإلكترونية في المنطقة العربية 7 في المئة على أساس سنوي إلى 15 مليار دولار في النصف الأول من هذا العام، وقد تصدرت

المملكة العربية السعودية دول المنطقة من حيث مبيعات التجارة الإلكترونية. المصدر ([موقع العربية.نت](http://موقع العربية.نت)، بتصريف)

## ■ Inflation in Sudan Jumps To 136.7% during the First Half

Sudan's Central Bureau of Statistics revealed that the inflation rate in the country rose to 136.67 percent in the first half of 2024. This is the first data of its kind to be published since the outbreak of war between the Sudanese army and the paramilitary Rapid Support Forces in April 2023.

The war has driven more than 8.5 million people from their homes, leading to the world's largest displacement crisis. Much of the population depends on aid, and some five million people suffer from extreme hunger. The last time the agency published the annual inflation rate was in February (February) 2023 when the inflation rate was 63.3 percent.

Source ([AlArabiya.net Website](http://AlArabiya.net Website), Edited)



## ■ التضخم في السودان يقفز إلى 136.7% خلال النصف الأول

كشفت الجهاز المركزي للإحصاء في السودان عن ارتفاع معدل التضخم في البلاد إلى 136.67 في المئة في النصف الأول من عام 2024. وهذه أول بيانات من نوعها تُنشر منذ اندلاع الحرب بين الجيش السوداني وقوات الدعم السريع شبه العسكرية في أبريل/نيسان 2023.

ودفعت الحرب أكثر من 8.5 مليون شخص إلى النزوح عن ديارهم، مما أدى إلى أكبر أزمة نزوح في العالم. ويعتمد الكثير من السكان على المساعدات، ويعاني نحو خمسة ملايين شخص من الجوع الشديد. وكان آخر مرة نشر فيها الجهاز معدل التضخم السنوي في فبراير (شباط) 2023 حيث كان معدل التضخم 63.3 في المئة.

المصدر ([موقع العربية.نت](http://موقع العربية.نت)، بتصريف)

## ■ 37 % of Government Investment in Egypt is destined for Industrial Development

Dr. Rania Al-Mashat, Minister of Planning, Economic Development, and International Cooperation, confirmed that 37 percent of government investments in Egypt during the current fiscal year are directed to industrial development, infrastructure, and the promotion of industrial zones.

She stressed that industrial development is a top priority for the state in its plan to achieve economic development and increase net exports, noting "the need to strengthen the state's efforts to increase exports and achieve sustainable economic growth." She stressed "the need to maximize industrial development opportunities and increase investments, whether through concessional financing, technical support, as well as diagnostic reports and studies."

The industrial sector in Egypt receives great attention, as industry is one of the pillars of comprehensive development and a pillar of the national economy.

Source ([Al-Khaleej Emirati Newspaper](http://Al-Khaleej Emirati Newspaper), Edited)



## ■ 37 في المئة من الاستثمارات الحكومية في مصر موجهة للتنمية الصناعية

أكدت الدكتورة رانيا المشاط، وزيرة التخطيط والتنمية الاقتصادية والتعاون الدولي، أن 37 في المئة من الاستثمارات الحكومية في مصر خلال العام المالي الجاري موجهة إلى التنمية الصناعية والبنية الأساسية، وتعزيز المناطق الصناعية.

وأكدت أن التنمية الصناعية تعد أولوية قصوى لدى الدولة في خطتها لتحقيق التنمية الاقتصادية وزيادة صافي الصادرات، مشيرة إلى "ضرورة تعزيز جهود الدولة لزيادة الصادرات، وتحقيق النمو الاقتصادي المستدام".

وشددت على "ضرورة تعظيم فرص التنمية الصناعية، وزيادة الاستثمارات، سواء من خلال التمويلات الميسرة، أو الدعم الفني، وكذلك التقارير التشخيصية والدراسات".

ويحظى قطاع الصناعة في مصر بحظى باهتمام كبير، فالصناعة إحدى دعائم التنمية الشاملة وركيزة من ركائز الاقتصاد القومي.

المصدر ([صحيفة الخليج الاماراتية](http://صحيفة الخليج الاماراتية)، بتصريف)

## United Kingdom Faces a \$28 Billion Financial Gap

British Finance Minister Rachel Reeves revealed that Britain is facing a huge budget gap of 22 billion pounds (\$28 billion) that it inherited from the previous Conservative government. She said: "We inherited £22 billion in overspending, which was covered up by the Conservative Party, which moved into opposition after 14 years in power."

She pointed out that "if this is not addressed, it will mean a 25 percent increase in the budget deficit this year," noting that "the necessary and urgent work that I have done is to reduce this pressure on public finances by 5.5 billion pounds this year and more than 8 billion pounds next year."

Source ([Al-Khaleej Emirati Newspaper](#), Edited)



كشفت وزيرة المالية البريطانية رايتشل ريفز، عن أنّ بريطانيا تواجه فجوة هائلة في الميزانية تبلغ 22 مليار جنيه إسترليني (28 مليار دولار) ورثتها عن الحكومة المحافظة السابقة. وقالت: "لقد ورثنا نفقات زائدة بنحو 22 مليار جنيه إسترليني، كان يتستر عليها الحزب المحافظ الذي انتقل إلى صفوف المعارضة بعدما حكم البلاد 14 سنة". ولفتت إلى أنّه "إذا لم يعالج هذا الأمر، فإنه سيعني زيادة بنسبة 25 في المئة في عجز الميزانية هذا العام"، مشيرة إلى أنّ "العمل الضروري والعاجل الذي قمت به هو لتقليص هذا الضغط على المالية العامة بمقدار 5.5 مليار جنيه إسترليني هذا العام وأكثر من 8 مليارات جنيه إسترليني في العام المقبل".

المصدر ([صحيفة الخليج الإماراتية](#)، بتصرف)

## Moroccan Economic Growth Expected To Decline

Morocco's Ministry of Economy and Finance has forecast economic growth of 4.6 percent, exceeding the average of 3 percent in recent years.

Economic growth this year is expected to come below the government's expectations, as it will be limited to 3.3 percent after the High Commission for Planning was betting on economic growth reaching 3.7 percent through the year's finance law.

On the other hand, the World Bank and the High Commission for Planning estimate that the growth rate will not exceed 3 percent this year, due to the sharp decline in agricultural production, as cereal production is expected to decline in the current season by 43 percent compared to the previous season, to reach 3.11 million tons.

Source ([Al-Arab Al-Jadeed Newspaper](#), Edited)



## توقعات بتراجع نمو الاقتصاد المغربي

توقعت وزارة الاقتصاد والمالية المغربية بلوغ النمو الاقتصادي 4.6 في المئة، وهو معدل يتجاوز المتوسط المسجل في الأعوام الأخيرة الذي يبقى في حدود 3 في المئة.

ويُنظر أن يأتي النمو الاقتصادي في العام الحالي دون توقعات الحكومة، حيث سينحصر في 3.3 في المئة، بعدما كانت تراهن المندوبية السامية للتخطيط على بلوغ النمو الاقتصادي 3.7 في المئة عبر قانون مالية السنة.

في المقابل تشير تقديرات البنك الدولي والمندوبية السامية للتخطيط إلى أنّ معدل النمو لن يتجاوز 3 في المئة العام الحالي، وذلك بسبب التراجع الحاد للإنتاج الزراعي حيث من المتوقع أن ينخفض إنتاج الحبوب في الموسم الحالي بنسبة 43 في المئة مقارنة بالموسم الذي سبقه، كي يصل إلى 3.11 ملايين طن.

المصدر ([صحيفة العربي الجديد](#)، بتصرف)

## Ethiopia Floats Currency to Secure IMF Bailout

Ethiopia's central bank has allowed the local currency to trade freely under a major reform needed to unlock more than \$10 billion in financing and debt relief as the government negotiates with the International Monetary Fund.

The decision to ease restrictions on the foreign exchange regime announced by the central bank on Monday led to a decline in the birr currency by about 30 percent. The move was unveiled as the debt-stricken country awaits a multi-billion dollar deal to secure much-needed funding from the International Monetary Fund after difficult and protracted negotiations. The National Bank of Ethiopia has announced a series of foreign exchange reforms, including major new policy changes, which will be "transitioning to a market-based exchange rate system."

Source ([Al-Arab Newspaper of London](#), Edited)



## إثيوبيا ترفع عملة للحصول على حزمة إنقاذ من صندوق النقد

سمح البنك المركزي الإثيوبي بحرية تداول العملة المحلية بموجب إصلاح رئيسي مطلوب للحصول على تمويل بقيمة أكثر من 10 مليارات دولار، وتخفيف أعباء الديون، ضمن المفاوضات التي تجريها الحكومة مع صندوق النقد الدولي.

وأدى قرار تخفيف القيود على نظام الصرف الأجنبي الذي أعلن عنه البنك المركزي الاثنين إلى تراجع عملة البيرر بنسبة نحو 30 في المئة. وتم الكشف عن الخطوة فيما تنتظر

الدولة التي تعاني من أزمة ديون عميقة اتفاقاً بمليارات الدولارات للحصول على تمويل ضروري من صندوق النقد الدولي بعد مفاوضات صعبة ومطوّلة. وأعلن البنك الوطني الإثيوبي عن سلسلة إصلاحات مرتبطة بالصرف الأجنبي تشمل تغييرات جديدة كبيرة في السياسات، سيتمثل بـ"الانتقال إلى نظام صرف مبني على السوق".

المصدر ([صحيفة العرب اللندنية](#)، بتصرف)



## U.S. Public Debt Exceeds \$35 Trillion for the First Time in Its History

Today, U.S. public debt has reached a new historic high, surpassing \$35 trillion, equivalent to 122.5 percent of U.S. GDP.

Huge debt is a huge burden on the U.S. budget, servicing it accounts for 15 percent of U.S. budget expenditures, and overall, more than 76 percent of taxes collected from individuals are spent on paying off debt obligations in the U.S.

Since 2019, the US federal debt has risen by \$13 trillion, accounting for 122.5 percent of US GDP.

Source ([Al-Rai Kuwaiti Newspaper](#), Edited)

## الدين العام الأميركي يتجاوز 35 تريليون دولار للمرة الأولى في تاريخه

بلغ الدين العام الأمريكي مستوى تاريخياً جديداً، حيث تجاوز مستوى 35 تريليون دولار، أي ما يعادل 122.5 في المئة من الناتج المحلي الإجمالي للولايات المتحدة.

ويعد الدين الضخم عبئاً ضخماً على الميزانية الأمريكية، حيث تستحوذ خدمته على 15 في المئة من نفقات الميزانية الأمريكية، وبشكل عام، يتم إنفاق أكثر من 76 في المئة من الضرائب التي يتم تحصيلها من الأفراد على سداد التزامات الديون في الولايات المتحدة.

ومنذ العام 2019، ارتفع الدين الفيدرالي الأمريكي بمقدار 13 تريليون دولار، وبات يشكل 122.5 من الناتج المحلي الإجمالي للولايات المتحدة.

المصدر ([صحيفة الراي الكويتية](#)، بتصرف)

## \$1.34 Billion Net Revenues of Kuwaiti Banks in the First Quarter Of 2024

The net revenues of the Kuwaiti banking sector increased to \$ 1.34 billion in the first quarter of 2024 compared to \$ 1.26 billion for the same period of 2023. Although the specter of a rate cut could haunt the global economy, Kuwaiti banks and their Gulf counterparts still enjoy some of the best conditions seen in years. Kuwaiti banks have stepped up their efforts to increase domestic private sector deposits, with the aim of forming a low-cost deposit base in anticipation of increased economic activity. Gulf banks are benefiting from decisions made by other markets; a delay in an expected rate cut by the US Federal Reserve is leading to a welcome increase in profitability this year, as net interest margins remain higher than expected.

Source ([Al-Rai Kuwaiti Newspaper](#), Edited)

## 1.34 مليار دولار صافي إيرادات البنوك الكويتية في الربع الأول 2024



ارتفع صافي إيرادات القطاع المصرفي الكويتي، إلى 1.34 مليار دولار في الربع الأول 2024 مقارنة مع 1.26 مليار للفترة ذاتها من 2023. وعلى الرغم من أن شبح خفض أسعار الفائدة قد يطارد الاقتصاد العالمي، لكن البنوك الكويتية ومعها نظيرتها الخليجية لا تزال تتمتع ببعض أفضل الظروف التي شهدتها منذ سنوات. وعززت البنوك الكويتية مساعيها الرامية إلى زيادة ودائع القطاع الخاص المحلي، بهدف تكوين قاعدة ودايع منخفضة التكلفة تحسباً لزيادة النشاط الاقتصادي.

وتستفيد البنوك الخليجية من القرارات التي اتخذتها أسواق أخرى؛ ويؤدي تأخير خفض الفائدة المتوقعة من قبل الاحتياطي الفيدرالي الأميركي إلى زيادة مرحب بها في الربحية هذا العام، حيث لا يزال صافي هامش الفائدة أعلى من المتوقع.

المصدر ([صحيفة الراي الكويتية](#)، بتصرف)

## 25.9 Million Passengers through Hamad International Airport

Hamad International Airport (HIA) achieved growth in its operational performance during the first half of 2024, witnessing a significant increase in passenger traffic of 25 percent. Aircraft traffic and total baggage handled grew by 19 percent. The volume of air cargo operations increased by 12 percent, compared to the first half of 2023.

Hamad International Airport welcomed 25.9 million passengers during the first half of 2024, an increase of 25 percent compared to the first half of 2023. This included a 22.1 percent increase in the number of passengers flying directly to and from Doha, reflecting significant growth in the number of airline partners operating through the airport as well as the booming tourism sector in Qatar.

Source ([Al-Raya Qatari Newspaper](#), Edited)



## 25.9 مليون مسافر عبر مطار حمد الدولي

حقق مطار حمد الدولي نمواً في أدائه التشغيلي خلال النصف الأول من عام 2024، حيث شهد زيادة كبيرة في حركة المسافرين بلغت نسبتها 25 في المئة. فيما سجل نمواً في حركة الطائرات وفي إجمالي الحفائب التي تمت مناوئتها بنسبة 19 في المئة. وارتفع حجم عمليات الشحن الجوي بنسبة قدرها 12 في المئة، وذلك بالمقارنة مع النصف الأول من عام 2023.

واستقبل مطار حمد الدولي 25.9 مليون مسافر خلال النصف الأول 2024، بزيادة قدرها 25 في المئة مقارنة بالنصف الأول 2023. وشمل ذلك زيادة بنسبة 22.1 في المئة في عدد المسافرين الذين يسافرون مباشرة من وإلى الدوحة، ما يعكس نمواً كبيراً في عدد الشركاء من شركات الطيران التي تعمل من خلال المطار وكذلك الازدهار الذي يشهده القطاع السياحي المتنامي في قطر.

المصدر ([صحيفة الراية القطرية](#)، بتصرف)



## Turkey Announces Strategy to Attract International Direct Investment

The Turkish Presidency's Investment Office approved the country's strategy document for attracting international direct investments for the period (2024-2028).

The document "Turkey's International Direct Investment Strategy" was prepared with the aim of outlining and guiding Turkey's international direct investment policy. The main goal of the strategy is to increase Turkey's share of international direct investments through quality projects, raising it to 1.5 percent by 2028. Turkey also aims to have a 12 percent share of international direct investment flows into its vast competitive region by 2028.

Source ([Anadolu Agency](#), Edited)

## تركيا تعلن استراتيجية لجذب الاستثمارات الدولية المباشرة

أقرّ مكتب الاستثمار التابع للرئاسة التركية، وثيقة استراتيجية البلاد المتعلقة بجذب الاستثمارات الدولية المباشرة للفترة (2024-2028).

وجرى اعداد وثيقة "استراتيجية تركيا بشأن الاستثمارات الدولية المباشرة" بهدف رسم الإطار العام لسياسة تركيا في مجال الاستثمارات الدولية المباشرة وتوجيهها. ويتمثل الهدف الرئيسي للاستراتيجية في زيادة حصة تركيا من الاستثمارات الدولية المباشرة من خلال مشاريع نوعية، ورفعها إلى 1.5 في المئة بحلول عام 2028. كما تهدف تركيا إلى الحصول على حصة تبلغ 12 في المئة من تدفقات الاستثمارات الدولية المباشرة القادمة إلى منطقتها التنافسية الواسعة بحلول 2028.

المصدر ([وكالة الأناضول](#)، بتصريف)

